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本报讯　宝鸡红星联合化工厂的一份
申请解决5000吨原盐的报告，历经省 、市

县三级，涉及计委 、盐业等 部门 ，仅 8
天就有了 着落，使 企业解除了 燃眉之急 ，
该厂干部工人感慨地说：“这是改革中 出
现的新气象，说明 我们 一些领 导干部作风
转变了 ，确实是在 尽心竭 力地 为 基 层服
务！”

该厂座落在秦岭深处的 凤县，是我省
地县化工行 业中 第一家 跨省联营企业 。它
的主 要任务是生产工业市场
上紧 俏的烧碱。由 于是 4月
份才改建成的厂子，其主要
原料之 一的原盐未能赶上 申
报今年调拨计划。仅靠原红
星化工厂遗留下来的原盐 ，
生产最 多只能维持到 5月 中
旬。该厂很着急，赶紧打报
告向 有关部 门 申 请调拨，但
又很担心报告会象皮球一样
被有关部 门 无休止地踢来踢
去。

事实 却 使他 们变 忧 为
喜。该厂 4月 22日 写 好了 申
请，送到 了 凤县计委，该县
计委主任不在，县计委的办
事人员 得知 他 们的 事情 紧

急后，破例 给他们办了 手续 。为 了 尽快解决 问
题，凤县县长李西来还抱 病亲 自 带 着 申 请报
告赶赴宝鸡市，宝鸡市市长 韩跃武得知情况后 ，
马上安排秘书 协调落 实此事。宝鸡市重工局 、商
业局盐业科的 同志 当 即 分头与省有关部 门 联系 ，
宝鸡市商业局盐业科的 一 位 负责人还迅即 奔赴西
安请省上 审批，当天就带着省盐业局 的批文赶了
回来。就这样，仅 8天时间 ，该厂急需 的 5000吨
原盐就落实了，并经省市有关部 门 协调 ，于 5月 5
日就近从宝鸡盐库提取了 货物 。　（张革 风 ）⑭

后

“好事不磨”好
读了 本报今

天发 表 的 有 关 宝
鸡红 星联 合化 工
厂燃 眉 之 急 得 以
解决 的 消 息，令

人高 兴 。
当前 ，人们 在 议论政 风 时 ，

无不 对 那 种 推诿 、踢 皮球的 官
僚主 义 作 风表 示愤慨 。然 而 ，来
自秦岭 深 处 凤 县 的 这 则 消 息 ，
却使 人们 看 到 了 希 望，说 明 在
政治 体 制 改 革 的 过程 中 ，我们
的各 级政 府和 职 能 部 门 正 在努
力用 自 已 的 行 动 来 改 变 这种 积
习。尽 管 这 仅 仅 是一 个 开 头 ，
但毕 竟 是可 喜 的 开 头 。愿 今后
少一 点 “好 事 多 磨”，多 一 点

“ 好 事 不磨”。　——编者
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坚持 18年 搞 农 科试验 的 安 塞 县 农 业技 术推广
站干 部 杨 文 华，4月 22日 在 给化 子 原 乡 科技示 范
户运肥 的 途 中 ，恰遇 谭 家 营 路段 塌 方，于 是，他
亲自 将 百 斤 重 的 尿 素50袋 用 肩 扛 的 方 式 倒 运 上
路。在 场 的 干 部 群 众 无 不 称 赞 他 。　冯生 杰 摄

三
秦
短
波

咸阳 市经委干 部姚欣 、吴莉娟不恋机关，停
薪留 职办乡 镇企业。这两位助理工程师是今年三
月去秦都区渭 滨 乡 领办乡 镇企业的，目 前 由 他们
领办的秦 龙公司 已经建成，该公司下设儿童皮鞋
厂、塑料彩印厂 。在他们艰苦努力下，仅两个月
时间 ，厂子便 已分别开始试生产。（周 荣 光 ）⑬

西凤酒厂荣 获全国 产值 物耗 率最 佳企 业称
号，最近在全 国250家产值物耗率优秀 企业中
进行评 比，该厂产值物耗率为 37.94%，名 列全

国饮食制造行 业第 二 。　（景 毅 ）⑬
翔县漆器工美厂有30多 种工艺漆

器打入 国 际市场，该厂 从事出 口 漆器生
产已有 10年历 史，近年来，他们根据国
际市场 的变化，不断开发研制新产品 ，
产品 已远销美 、英、法、西 欧等20多个
国家，深受外商欢迎 ，仅今年 1—4月
份，就创 汇 15万美元。

（ 风 漆 ）⑬

5 月 16日 长岭 机 器 厂 厂 警 樊 平 安 在 宝 鸡 市 华
侨商 店 买 东 西 时 ，发现一 盗 贼盗走该 商 店 商 品 后
正向 外逃 窜 ，他 奋 不 顾 身 追 赶 ，将案 犯抓 获。图
为厂 党 委 书 记 在 表彰 会上 向 樊 平安 颁 发 奖 金 。

鲁肇毅 摄
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政治民主化进程 中 可喜 的一步
本报记者　韩 庚

历时 17天的陕西省
第七届人民代表大会第
一次会议，已于 6月 3
日胜利 闭 幕了 。与 会 代
表和关注这次会议的各

界人士普 遍感 到 ：民主 意 识在本次会议上
得到了 进一步增 强 。

前些年，有的外 国 记者总是把我们 国
家的 各级人大称为 “橡皮 图章”，一些群
众也说人大代表是 “吃馒头 、举拳头”，
就连代表们本人也觉得参加人大会议不过
是一种政治荣誉而 已 。

然而，随 着改革开放和 国家政 治 体制
改革的开展，上述 令人忧虑 的状况正在 发
生显著变化 。

请看 出现在 本 次省人 大会 议上 的事
实：

代表 敢于反 映 人 民
呼声 ，直 陈 己 见。在讨
论侯 宗宾 省长 的报 告
时，安康 代表团 敢于对
政府 的决策依据和决策
本身提 出不 同意见或修正 意见，这在过 去
是难 以 想象的。这个代表团 的代表说，我
省仅 1987年就有科技成 果2000余项，千人
自然科技人员 占有率居全国第 二位，而 经
济却 很落后，说 明 我省在 科学技术转化为
现实 的生产力 方面步子迈得不大，措 施不
力，报告对这一点 没有进行 深入系统 的分
析。

省农业学 校副 教授 、代表张启 鹏 说 ，
侯省长 的报告对我省 农业形势 的估计过于
乐观 。实际上解放37年中 ，全国 粮食年递
增率为 1.5%，陕西仅为0.6%，全省农业
基建投资 1986年比 1980年下降53.3%。

民主 气氛在 6月 3日 的闭 幕 式上达到
了高潮 。大会通过有关的 9项决 议时，有
7 项出现了 反对票和弃权票。通过最后一
项有关罢免 案 的调 查报告的决议时，西安
代表杨安民走到麦克风前发言，殷切希望
新的一届人大不 当 “橡皮 图章”，希望七
届人大常委会成员 和全体代表带头遵守国
法党纪 ；希望新闻 界在 今后的报道中实事

求是 ；希望多 出 几个 “包公”式 的检察
官、法官 。这番讲话赢得了 全体代表长
时间 的掌声。

要求 候选 人 亮 相。在 会 议进行 中 ，
代表们普遍提 出 要求 ：无论是差额选举
还是等额选举，省人大常委会主任 、省
长、副省长 、省高级 人民法院院长 和 人
民检察院检察长 的候选人，均应在代表
面前亮相 。否 则 ，只 凭一纸为官 简历，代
表们如 何能得知 候选 人水平之高下 ？有
的候选人从未谋面，代表们如 何选 择 ？

这种合理要求得到了 实现，5月 25
日和 6月 1日 上午，候选 人依次登上西
安人民大厦讲坛，在 电视直播 、众 目 睽
睽之下，不 拿 讲稿作了 十分 钟 “竞选演
说。”

代表们对此举普 遍感到满 意，它至

少表 明 了 政 治 民主化不是一句 空话，而
是在 扎扎实实 地进行着 。

要选 能 “谋 事 ”的 人。本次会 议的
主要任务之 一就是人大班子和省政府班
子的 “换届”，因 此，人选 问 题 就成了
代表们 议论 的焦点 。

代表们认为，陕 西长 期 以 来 “内
耗”严重，“窝 里斗”不停，有个别领
导干 部谋人不谋事，致使陕西 工作上不
去。这次一定要依 民心 、顺 民意，选出
一个好班子 。

商洛代表 、镇安县人大常委会主任
汪效常说，一个好 的领 导班子，首先要
敢于改革 ，开放，其次要清廉执政，不
靠真本事，老想靠 “关系”上去 的人不
能当 选 。

正是从这一点 出发，在本次会 议选
举中 ，在省委和各民主党派协商提出 的
候选人名 单外，代表们依据 《选举法 》
赋予 的权力，十人以上联名提出各项候
选人建议名 单就有50多人。经过预选 ，

集中 较多 数代表 的意见，确定了 差 额选
时的正式候选人。

5 月 25日 ，大 会进行第一次选举 。
人大代表深知手中 之 笔的份 量，慎之又
慎地选出 了 省长和 省人 大常 委会 秘书
长。

省人大常委会主任 、省高级人 民法
院院长 、省人 民检 察院 检察 长 的 候选
人，因 未达到法定票数，均未当 选 。

出现这种局面，在陕西解放39年来
还属首次 。

对此，有人认为选 “乱”了，影响
了安定团 结 ；但绝大多数 人 民代表认为
这是政治 民主化进 程中 出现 的可 喜现
象。有的代表高兴地说，“橡皮 图章”
开始有了 “硬度”。

接着，大会主席 团 决定 ：依照选举
法和大会选举办法，发
扬民主 、反复酝酿，继
续选举前 述三个职务 的
领导人。

… …三天过去了 。
5 月 29日，559名 代表又一次走进

人民大厦庄严的礼堂，行使 自 己神圣 的
权力，为 自 己信得过 的候选人投下一票

要让 人 民知 道。本次会 议的政治 透
明度之所以提高，除了代表们 的努力之
外，与新闻媒介单位的有力配合也是分
不开的，各新闻 单位派出50多 名 记 者
驻会报道。陕西 电视台 将 摄象 、编 辑器
材全搬到了 驻地，省级各主要新闻 单位
还设立了 读者专 线 电话，以便 迅速反映
民情 民意。在各个小组 的讨论 会 上，都
可以见到记者的身影……

代表的 直率 发言，人民 群众 的呼
声，通过各种新闻 媒介的反馈，给人 民
代表注入了信心与 活力 ；也给三千万 陕
西人民增 添了 希望和干劲 。

毋庸 置疑，本次大会确实在我省政
治民主化 的进程中 迈出 了可喜的一步 。
愿陕西的政治 民主 化的 车 轮 跑得 更快
些，更稳些 ！


